
REQUERIMENTO DE INFORMAÇÕES Nº _______/2021 
(Do DEP IVAN VALENTE) 

 

Requer informações ao Ministro da     
Cidadania sobre a gestão do Cadastro      
Único de Assistência Social. 

Sr. Presidente, 

Com fundamento no art. 50, § 2°, da Constituição Federal,          
combinado com os arts. 115 e 116 do Regimento Interno da Câmara dos             
Deputados, requeiro que, ouvida a Mesa, seja encaminhado ao MINISTRO DE           
ESTADO DO MINISTÉRIO DA CIDADANIA ONYX LORENZONI pedido de         
informações conforme segue:  

 

01. Qual o montante de recursos repassados aos Estados e Municípios          
para gestão do Cadastro Único de Assistência Social e do Programa Bolsa            
Família, por Estado e Região e para o financiamento de quais ações, nos             
últimos 5 anos; 

02. Encaminhar a relação dos servidores que ocupam cargos na         
Secretaria Nacional do Cadastro Único, especificando o cargo ocupado, a          
carreira de origem e a experiência que possuem na área de Assistência            
Social; 

03. Encaminhar cópia dos estudos desenvolvidos sobre o custo da         
gestão do Cadastro Único de Assistência Social, especificando qual o          
percentual que é pago pela União; 

04. Encaminhar cópia integral do processo, incluindo todos os estudos e          
pareceres, que trata da reformulação do Cadastro Único de Assistência          
Social que tramitaram ou em tramitação nesta pasta desde janeiro de 2019,            
bem como o projeto básico de altação do CadÚnico; 

05. Encaminhar informações sobre como a proposta de reformulação do         
Cadastro Único de Assistência Social em tramitação nesta pasta pretende          
garantir a qualidade da informação autopreenchida pelo cidadão, bem         
como pretende lidar com a falta de conectividade de milhões de pessoas            
que se encontram em situação de pobreza ou de extrema pobreza;  
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06. Quais são as exigências que serão impostas aos interessados em          
se cadastrar no Cadastro Único de Assistência Social com a entrada em            
vigor da proposta de reformulação do cadastro? 

07. Quais são as empresas que atualmente possuem acesso aos dados          
das pessoas inscritas no Cadastro Único de Assistência social e quais são            
aquelas que passarão a ter acesso a esses dados com a reformulação do             
CadÚnico em discussão nesta pasta? 

JUSTIFICAÇÃO 

Conforme divulgado pela imprensa, o Ministério da Cidadania        
planeja uma substancial reformulação do Cadastro Único de Assistência         
Social, principal ferramenta para a gestão e o acesso a políticas de            
assistência social em todo o país . 1

De acordo com a matéria, a mudança tem como objetivo reduzir os            
custos de gestão do Programa Bolsa Família e tem como pressuposto           
impor ao próprio cidadão a obrigação de preencher e atualizar as           
informações constantes do Cadastro Único de Assistência Social. 

Conforme especialistas, a mudança pode pode acarretar um        
verdadeiro desmonte das estruturas de assistência social mantidas pelos         
municípios em todo o país. Trata-se da principal porta de entrada para que             
a população em situação de pobreza ou de extrema pobreza acesse           
políticas imprescindíveis para que simplesmente não morram de fome. 

Não bastasse isso, especula-se que a proposta em tramitação no          
Ministério da Cidadania permitiria que empresas tenham pleno acesso às          
informações das pessoas cadastradas, sem qualquer tipo de controle,         
permitindo o uso dessas informações com finalidade de obter lucro, sem           
qualquer consentimento dos titulares dessas informações. 

A notícia é estarrecedora, sobretudo num momento em que o país           
mergulha numa crise econômica sem precedentes em razão do descaso e           
da indiferença do Governo Federal com a perda de mais de 217 mil vidas              
em razão da pandemia da Covid-19. 

1 
https://noticias.uol.com.br/politica/ultimas-noticias/2021/01/25/governo-quer-esvaziar-papel-de-municipi
os-no-cadastramento-do-bolsa-familia.htm 
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Diante disso, é imprescindível que o Governo Federal forneça a esta           
casa informações sobre sua proposta de reformulação do Cadastro Único          
de Assistência Social, para que, enquanto representantes do povo,         
possamos avaliar as consequências das mudanças que serão        
implementadas. 

São essas as razões que nos levam a apresentar este          
Requerimento de Informações. 

 
 

Sala das Sessões, 25 de janeiro de 2021 

 

 

_________________________________ 
DEPUTADO IVAN VALENTE 

 


